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倡颱風期間大橋按風速有限度通車

　　日前颱風「泰利」掠澳，八號風球期間本澳僅開放西灣大橋下層車
道供汽車跨海，惟屢屢出現車龍，輪候時間長，再次浮現惡劣天氣下跨
海交通安排問題。參考香港部分大橋及港珠澳大橋經驗，當地會按風速
設不同等級的行車安排，倘風速超出相應標準方採取封橋。本人認為，
特區政府可研究有關措施在澳門落地的可行性，有助緩解颱風期間的交
通壓力。

　　近年，澳門基建設計均考慮到颱風、水浸等情況，根據公共建設局
資料，第四條跨海大橋主線車道會設置風障，使八號風球期間能達到三
號風球的行車條件，惟有關說法及至政府一直未有明確表明八號風球期
間可通車，或以何標準採取有限度通車。另一方面，第四條大橋距
離2024年開通尚有一段時間，且澳門已進入颱風季，特區政府應積極考
慮優化通車安排，疏導颱風天的車流壓力。而上述所提到香港有大橋按
風速採取有限度通車，當中涉及風力測速準確性、保險、廣播通知及時
性等一系列問題，但長遠而言，透過科學機制彈性調整通車，毋須以基
建形式便能釋放路面交通壓力，是以最少資源發揮最大效用的方法。

　　另外，隨著現時正大力推動「1+4」產業發展，以及「澳門新街坊」
項目擬於本年9月開售，預料赴琴工作、生活的人員數量將進一步增加。
但目前每當懸掛八號風球，蓮花大橋將暫時關閉，橫琴口岸亦停止辦理
出入境手續，倘急需返琴則只可經澳門口岸方能出境，致使有關人士往
往需要數小時才能到家，路程迂迴並耗時長，或只可滯留澳門直至風球
除下。建議當局優化琴澳通關安排，在確保安全下研究措施予市民及旅
客可直接經橫琴口岸出入境，減少過程中會出現的交通問題，並減低意
外機率。

　　為此，本人提出以下質詢︰
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　　一、請問有關部門會否考慮參考香港的經驗，按橋上風速設定不同
等級的通車安排，令本澳跨海大橋可在颱風期間實施橋面有限度通車，
緩解跨海行車壓力？

　　 二、政府曾提到第四條大橋會設置風障，八號風球期間能達到三號
風球的行車條件，但未有明確公佈相關實施方式。請問第四條大橋明年
開通後，八號風球下是否仍可通車，或會否制訂相應標準採取有限度通
車，毋須封橋？

　　三、每逢懸掛八號風球，蓮花大橋及橫琴口岸停止運作，對往來琴
澳的人士造成影響，請問在颱風期間，有關口岸及設施涉及甚麽原因而
暫停運作？橫琴口岸基於其地理優勢及深合區發展等，出入境人次持續
增長，隨著「澳門大學連接橫琴口岸通道橋」於月內竣工，意味覆蓋範
圍擴大，請問未來能否在颱風期間推出臨時便利措施，讓居琴市民及師
生可直接經橫琴口岸出入境？
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